

Für die Freiheit und Unabhängigkeit ihrer Heimat arbeiteten die Sowjetmenschen angespannt und selbstlos im Hinterland, kämpften sie kühn und unerschrocken an der Front, ertrugen sie unzählige Entbehrungen und brachten große Opfer.

Der Krieg hat gezeigt, daß die Sowjetunion über eine erstklassige Armee mit modernster Bewaffnung, sehr erfahrene Kommandeure und unvergleichliche Kampfmoral verfügt. Der Krieg hat erneut nachdrücklich bestätigt, daß unsere Armee eine Armee von neuem Typus ist, daß sie eine echte Volksarmee, eine Armee der Brüderlichkeit zwischen den Nationen unseres Landes, ein Geist des Internationalismus erzogene Armee ist. Weiter hat der Krieg gezeigt, daß die Menschen unserer Armee stark sind, weil sie von der Gerechtigkeit der Kriege überzeugt sind, die unser Land zu führen gezwungen ist, stark durch ihr Bewußtsein, was bekanntlich von gewaltiger Bedeutung und eine Gewähr für den Sieg ist.

. . . Unsere Armee und Flotte sind da, um unsere Heimat zu schützen, um über die friedliche Arbeit des Sowjetvolkes zu wachen. Wir sind für den Frieden und verfolgen eine Politik des Friedens, eine Politik der Verhinderung des Krieges...

Das große Sowjetvolk gehört nicht zu den Furchtsamen und läßt sich durch Drohungen nicht einschüchtern. Und wenn es aufs Ganze geht, wird unser Volk für sich, für die Interessen seiner Heimat seinen Mann stehen. Und wenn es nötig ist, werden die sowjetischen Streitkräfte jedem Aggressor nach allen Regeln der

sowjetischen Kriegskunst eine Abfuhr erteilen. . . . Unter der Führung der Partei hat unser Volk das Vermächtnis des großen Lenin erfüllt, unser Land in ein reiches und mächtiges Land zu verwandeln. Die Kraft unserer Partei besteht in der fortschrittlichen Theorie, von der sie sich leiten läßt, in der Theorie des Marxismus-Leninismus, die Kraft unserer Partei besteht in ihrer engen, untrennbaren Verbindung mit dem Volk, in ihrer Fähigkeit, die Massen für die Lösung historischer Aufgaben zu mobilisieren -, die Kraft unserer Partei besteht in ihrer felsenfesten Geschlossenheit. Es lebe das große und unbesiegbare Banner unserer Partei, das Banner Lenins und Stalins! N. A. Bulganin auf XIX. Parteitag der KPdSU

